

令和4年度 PTA活動の反省(PTA役員対象アンケート結果)

大平南小学校 PTA

【PTA役員合同会議:年2回実施】

- 丁度よい(2回でよい・妥当)(12)
- 以前よりも負担軽減されて良いと思う。
- 5月の合同会議では集まつたついでに、各部で活動を進められたので有意義だったと思います。年度末の合同会議は無くても良いのでは?
- 紙面で十分
- 午前中仕事に行って開催時刻に間に合わないので、昼食抜きで参加している人もいました。午後開催の場合は開始時刻をもう少し遅らせただけすると余裕をもって集合できると思います。
- 学年広報部は早めの集合だったので、時間のお知らせをもう少し早くできたら良かったです。
- 本部役員のみで実施してほしい。
- 前年度の役員決めをした際、役員改正後の役割分担について説明もなく、今年度の活動内容が知らされなかった。後から、実はまだ具体的に何も決まっていなかった…という噂を聞いた。年度が変わり、合同役員会の直前に活動内容が展開されたが、役員決めのときにそれを展開すべきじゃないか。いきなり知らされた方は納得できず、具体的な役割など不鮮明な点を本部に尋ねたら、「それは本部役員の仕事ではない!各部で考えて決めてくれ!」と突き放された。役員改正前後の過渡期とはいえ、この進め方は準備不十分過ぎて、専門部に任せ過ぎではないか。何もしないで永久免除だと言われるのはやめてほしい。本部役員は専門部が何をしているのか知らないで決めて、一部の専門部の負担が大きすぎるのはどうかと思う。

【運動会:学年を分けて実施、午前中のみ、飲み物販売無し、PTA係は本部・学年広報部のみ】

- いいと思います。(十分だと思います。)(2)
- 午前中のみで良い。(2)
- コロナにより学年を分けての実施は仕方がないと思いました。(4)
- 自分の子どもだけを見られるのでそれで十分な気もします。コロナ禍の運動会になってしまったので、全員で一日中やらなくていいと思う。
- 学年を分けずに午前中のみでこれからも実施してほしい。(半日がよい。)(4)
- 他の学年も見てみたい。
- 運動会の5・6年生の裏方の活動を親としては見たい。応援団、放送など…
- 学年を分けて実施するなら、観覧人数を増やしても良かったのではないかと思う。結果的に規則を守らず観覧していた方が見受けられた。人数制限するのであれば、観覧入場方法を変え、徹底すべき。
- 全児童揃っての開催だったため、保護者の入れ替えができるない、決まりを守らない保護者がたくさんいた。立入禁止区域も気にしない人、名札がない人もいた。中学生が小学生を敷地外へ呼び出したりしていた。午前中のみの開催はいいと思います。
- 学校全体の行事が運動会のみなので、また全体でできるようになればいいと思います。
- 東小は全学年、午前中の実施だったようです。来年度の開催方法はまだ状況に応じて緩和するのも良いかと思います。飲料販売はゴミなどの問題もありますし、役員のお手伝いが今年度のまでしたら手が回らないで難しいと感じました。
- 外で使用した椅子の足に砂がつき、1つ1つ拭いて片付けるのにすごく時間がかかり、人手も必要だったので改善策を考えていただけだと嬉しいです。
- PTA自体を廃止し、運動会係とかの係別で役員を選出すればいいと思う。
- 入れ替え制、人数制限であれば、もう少し見回り人数や受付を設けるなどした方がいいと思う。(声かけても無視されたりもするので….)全学年での運動会を見たことないので、ビデオ販売とかもしてほしい。
- 名札無しや忘れ、該当学年以外での観覧、撮影OKゾーン以外での撮影で、巡回声かけするのは、トラブルの元だと感じた。名札無しや忘れは、受付を作り全会員で対応できたらいいと思う。
- スマホで撮りまくりましたが、広報に使えるような迫力ある写真は撮れず申し訳なかったです。役員以外の皆さんからもよく撮れた写真データを広報部にもらえると良かったかも?

【奉仕作業:参加者を7月に募集(任意)、おやじの会参会、児童の参加無し】

- 必要。良い。仕方ない。(4)
- 土曜日に実施だったので、父親も仕事を休まず参加することができました。任意参加なので気軽に参加できたようです。
- 土曜日だったので参加しやすくて良かったです。
- 今年は参加人数がとても少なく、とても大変でした。(4)
- 参加者が少なすぎて、十分な掃除ができない。高学年は児童も参加したらどうか。
- 人数割振りも水回りは人数を増やさないと時間的に厳しい。
- トイレ担当だったのですが、トイレはひとりで掃除できる量ではありませんでした。人数を増やしてほしい。(3)
- 少ないなら追加募集してもいいと思う。
- 任意だけでは、人数が少なく感じた。
- 子ども達の通う学校なので、任意でなくても良いと思う。
- コロナ流行前は子どもの参加できるので参加率も高く、親子交流の機会でもあったように感じました。確かに子どもがいない方が円滑の回るのですが、子どもにもお手伝いしてもらい、参加率を上がったらもっといろいろ所ができるのにと感じました。
- たくさんの方に参加いただけるなら、色々なところも隅々まできれいに出来るかと思います。
- 強制的な参加を促されているような募集の通知をやめてほしい。
- 掃除の仕方は人それぞれだが、ある程度ここまでやってほしいというリストとかもあるといいかもしれない。結局二度手間になったところもある。
- 男性会員の参加のみでもいいかと思う。
- 外国籍の方には積極的に出てほしい。
- 参加募集がいつだったのか知らなかったという声があった。

【サマーフェスタのみなみ:中止、オータムフェスタのみなみ:学年を分けて2部制で実施】

- 子ども同士、親同士が触れ合う機会を作るきっかけになると思うので必要。
- オータムフェスタはコロナ対策で2部制にしたのは、混雑が無くて良かった。開催している役員側としても、せかせか忙しくなくて良かったです。(4)
- オータムフェスタは楽しそうな子ども達の姿を見られて良かったです。(7)
- サマーフェスタはコロナにより中止にしたことに意義はありません。
- 全種類回るには時間が少し短かった。(火おこしが出来なかつたのが残念です。)(2)
- 準備が大変でした。
- サマーフェスタ中止が残念。来年はサマーフェスタを開催して楽しんでもらいたい。(2)
- 夏は熱中症の心配もあるので、今後の秋だけでいいのでは。(2)
- 来年度はオータムフェスタのみを開催してみて、実行委員やボランティアの方がどのくらい参加していただけるかで開催の見通しも必要になるかなと思います。
- オータムフェスタはサマーフェスタで準備したものが土台にあり、おやじの会や先生方のご協力もあり、なんとか実施できましたが、実行委員制では人が集まらず、本部だけでは到底無理なので、来年度の課題だと思います。
- 兄弟姉妹で別れてしまうのは考えようだが、小さい子(未就学児)がいる場合は一緒にしてもらえるとありがたい。
- オータムフェスタも終わった後に参加したかったけど、参加の仕方が分からなかったという方がいた。
- どちらも必要ない。中止で良い。(3)

【家庭教育学級、ママネットのみなみ】

- どちらも楽しかったです。
- 講座は楽しかったそうでよかった。講師の先生が良く、参加型の講座だったのでとても有意義に感じた。(3)
- 人数も時間もちょうど良かったと思います。
- 講座はためになり良かったです。バスボム作りは楽しく作れて、お話を聞き入ってしまいました。
- 手軽なワークショップなら2回くらい開催してもいい。
- 仕事をしていて平日の参加は難しいけれど、楽しそうだと思いますとの声を聞きました。
- 教養の役員でしたが、実施できて良かったと思います。

○家庭教育学級では子育てなどについての考えを深め、教養講座は保護者の交流や楽しみになれば良いかと思います。

●予算明記等、改善すべきだと思います。

●活動していることが分からぬので無くしてもいいと思う。

●平日の昼間に都合のつく人しか参加できないし、参加人数もそれほど多くないので廃止して、子ども達の感激などの企画に振替たらどうでしょうか。

●必死になって教養部とかが参加する人を集めてまでやる必要性を感じない。役員は事前に参加不参加を聞かれて出ているだけで、必ずしもその内容を受けたいと思っているわけではない場合があると思う。(2)

●セミナーやワークショップはネットなどでも探せるので、仕事を休んでまでは参加しないと思います。

●バスボム作りについては、参加費もお手頃でラッピングやお土産までつき、満足していただけたのではないかと思いました。しかし時間が短く慌ただしく、もう少しゆとりをもって制作や質疑応答ができたら良かったのかなと思いました。

●参加者はほとんどが役員なので、どうしたらいろいろな方に参加していただけるのか。

●SNSについて怖さや個人情報とは何かを伝えてほし。親以上に使いこなす子ども達なので、事件性になることなども知らせてほしい。(2)

【その他、PTA活動全般：あいさつ運動、消毒ボランティア、生活総務部防犯パトロール実施】

(活動全般)

○みなさん負担にならない程度で、ちょうど良いのではないかと思います。

●本部役員に入って、何も決まっていない中で動いたことにすごく不安と不満を覚えました。専門部の方に説明することも、何言われようが聞くしか無かったこと…。

●役員改正するならば、いきなりはやめてほしい…。

●今後の課題ではあるが、さすがにこの内容を突きつけられたら引き受ける人がいないと思う。

●強制ではなく任意でPTA活動を実施している小学校もあるようです。仕事や家庭事情、持病など、積極的に活動に参加できない理由は様々で、理由をオープンにしたくない場合もあると思います。エントリー制などを導入すると「できる人が、できる時に、できることだけ」気軽に参加可能になるかもしれません。

●コロナの影響(学級閉鎖、風邪症状での欠席)で有給休暇がどんどん削られていく中で、PTA活動に参加するのは厳しかったです。本当に必要な活動だけに絞ってほしいです。無くとも大丈夫な活動はボランティアでお願いしたいです。

(あいさつ運動)

○あいさつ当番はまだ順番ではないのですが、とても良い活動だと思います。

○あいさつ運動は年1回の役回りで良いと思います。

●あいさつ運動は子ども達だけで、PTAの参加はいらないと思う。

●本部役員があいさつ当番に来ていないことがあった。それぞれ皆忙しいと思いますが、自覚の問題?

(消毒ボランティア)

○防犯パトロールよりも今後も消毒ボランティアの実施で良いと思います。

●子ども達のための活動なので、強制じゃないけれど、参加してほしいものだと思います。

●消毒ボランティアは今後どうなるのかなと思います。